



MARCO ANTONIO DE LA PARRA, ESCRITOR Y MEDICO SIQUIATRA:

## "Los libros siempre acompañan al hombre"

**A**unque todo indica que los chilenos cada vez leemos menos, el médico siquiatra y dramaturgo de larga trayectoria en las letras nacionales, Marco Antonio De la Parra es bastante optimista y asegura que "la lectura y los libros siempre acompañarán al ser humano".

Cree eso sí que es necesario facilitar el encuentro de los jóvenes con los libros teniendo en cuenta que la experiencia de leer puede ser fascinante y hasta adictiva y, para ello, es partidario que desde el colegio se incentive a leer aquella literatura que pueda identificarse más con la juvenil actual.

El destacado escritor participó invitado por la Universidad de La Frontera, en las actividades conmemorativas del Día Internacional del Libro y del Derecho de autor, específicamente en la inauguración de la biblioteca de la Facultad de Medicina donde ofreció la conferen-

cia "El Arte de Leer" y, además, sostuvo un ameno diálogo con estudiantes de enseñanza media y universitarios durante la charla titulada "Radiografía de la Sociedad Literaria Actual", organizada por la Dirección de Extensión y Formación Continua de la citada universidad.

En opinión de De la Parra, "siempre frente a los momentos donde desaparece el lenguaje, como los momentos del amor y de la muerte, se tiene a descubrir en el lenguaje literario el cómo hablar de lo que no podemos hablar... Eso siempre va a ser así, porque no tenemos remedio, esa es nuestra condición humana, son dos cosas (el amor y la muerte) a las cuales nos podemos humillar, desollar, aplastar, huir, escondernos, pero siguen siendo los temas más fundamentales".

El escritor señaló que existe una especie de idealización del lector de antaño, en especial del que vivía en el siglo XIX. "En ese siglo habían

● *A juicio del médico y dramaturgo chileno, ante los momentos donde desaparece el lenguaje, siempre va estar presente esa tendencia a descubrir en la literatura, el cómo hablar de aquello que no podemos hablar.*

muchos más lectores porque no había otra tecnología de entretenimiento, pero también había muchos malos lectores, como el que leía novelas por entusiasmo", aseguró.

Frente a la gran producción literaria que hay en el mundo actual, De la Parra aseveró que lo peor en todo esto es que existe una gran dificultad para encontrar las señales de los buenos y los malos, porque la única señal que hay, "es la señal de mercado, es decir qué vende más y definitivamente lo que vende más, no es lo mejor".

En ese sentido, fue claro en señalar que "el vender más es un accidente, pertenece a otro género y no es equivalente. Esto no es como en el fútbol, donde el equipo que mete más goles es mejor. Puede que un libro, necesite un tiempo, necesite una época, necesite documento, tenga que esperar", concluyó.

Por Carolina Torres M.

# **"Los libros siempre acompañan al hombre" [artículo]Carolina Torres M.**

Libros y documentos

## **AUTORÍA**

Torres M., Carolina

## **FECHA DE PUBLICACIÓN**

2007

## **FORMATO**

Artículo

## **DATOS DE PUBLICACIÓN**

"Los libros siempre acompañan al hombre" [artículo]Carolina Torres M.

## **FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

## **INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

## **UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)

## Mapa